



Gobierno Federal promete repunte económico para el próximo año

El Presidente expone datos optimistas para hacer el cambio calendárico

Datos. México tiene una ventaja comparativa, excepcional, aseguró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia mañanera, “hay estabilidad política, trabajadores de los mejores del mundo, cercanía del mercado más grande del mundo y el tratado, para que puedan llegar inversiones, instalarse empresas. Y muchas otras ventajas, pero yo destacaría mucho la calidad de la fuerza de trabajo de México, los obreros, los técnicos, los profesionales”, puntualizó.

La conclusión: México va a seguir creciendo, empujado “tanto esta inversión extranjera como la inversión pública”. La inversión pública es la mayor en cuanto a

grandes obras de infraestructura, “llámense aeropuertos, trenes, carreteras, distritos de riego, presas; entonces, todo eso significa empleos, significa crecimiento económico”.

“Nos caímos por la pandemia, nos levantamos relativamente pronto y nos hemos ido recuperando, ya tenemos más crecimiento que antes que la pandemia. Mi pronóstico es que podamos crecer a una tasa promedio anual de cuando menos tres puntos, tres por ciento en lo que queda, este año, el siguiente y el 24”, aseguró el mandatario mexicano bajo la premisa de que habrá de seguir con el rumbo económico que delineó desde un inicio. **PAG 5**



Economía de México crecerá al menos 3% hasta el fin de sexenio, afirma AMLO



El presidente Andrés Manuel López Obrador agradeció el envío de remesas que benefician a diez millones de familias mexicanas.

Destaca la inversión extranjera y la destinada a infraestructura, lo que permitirá la recuperación tras la pandemia por la Covid-19

Pronóstico

Eloísa Domínguez
nacional@cronica.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador pronosticó que el crecimiento de la economía mexicana será, de al menos 3 por ciento, para este año, para 2023 y 2024, lo que permitirá la recuperación en términos económicos tras la pandemia por el Covid-19.

Aseguró que el país no va a registrar cifras en cero de crecimiento, porque sí será de poco más de 1 por ciento anual durante su gestión.

López Obrador señaló que la pandemia provocó una caída del crecimiento económico de 17.8 por ciento, lo que no ocurría desde 1993. Sin embargo, apostó que con la Inversión Extranjera Directa, que ha sido récord en su gestión, dijo, gracias al tratado comercial con Estados Unidos y Canadá.

"En inversión extranjera también es récord. Esto tiene que ver mucho con el tratado con Estados Unidos y Canadá. Tenemos 32 mil 147 millones de dó-

lares. Entonces, mi pronóstico es que podamos crecer a una tasa promedio anual de cuando menos tres puntos, tres por ciento en lo que queda, este año, el siguiente y el 24, lo cual nos va a permitir recuperarnos de la caída que tuvimos con la pandemia", refirió el mandatario.

Al dar un balance del comportamiento de la economía mexicana, López Obrador destacó acciones de su gobierno como la inversión pública en infraestructura.

"La inversión pública, nunca en los últimos tiempos se había invertido tanto en grandes obras de infraestructura, llámense aeropuertos, trenes, carreteras, distritos de riego, presas. Todo eso significa empleos, significa crecimiento económico", puntualizó.

Además, dijo que en el contexto de la inflación que se disparó debido a la guerra de Rusia con Ucrania que provocó el encarecimiento de los combustibles a nivel mundial, se tomó la decisión "heterodoxa" de aplicar subsidios para apoyar la economía de los mexicanos.

"Afortunadamente ya logramos una pequeña disminución (en cifras de la inflación). Fue clave tomar la decisión de mantener un subsidio a las gasolinas y al diésel, porque aumentó el precio de petróleo crudo a 100 dólares barril, teníamos un estimado de 60 dólares; entonces, ese excedente decidimos utilizarlo, una parte, para destinar 15 mil millones de dólares a subsidiar el pre-

Persiste "outsourcing"

Presume la creación de 700 mil empleos este año

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que durante su sexenio las tasas de desempleo han sido de las más bajas en todo el país, y destacó que durante este año se crearon más de un millón de nuevas plazas laborales, pero a ese número se deben restar 300 mil, porque es cifra de las empresas que operan con 'outsourcing', por lo que cifras oficiales son 700 mil reales los nuevos empleos.

Indicó que durante su gestión se traía una cifra de 21 millones 650 mil, pero la disminución a 21 millones 462 es porque en este diciembre todavía hay despidos de trabajadores que se contratan de manera eventual para que no les consideren sus prestaciones, su antigüedad.

"Se hizo una reforma para terminar con el 'outsourcing', la subcontratación. Se avanzó mucho, ahora es menos esta disminución de diciembre; sin embargo, son 300 mil. En todo el año llegamos a crear un millón de nuevos empleos, y hay que restarles estos 300 mil, y quedarían alrededor de 700 mil. "Las tasas de desempleo son de las más bajas en el país, y este es un buen dato", aseguró. (Eloísa Domínguez)

cio de la gasolina y el diésel", destacó el Presidente.

Y aseguró que en ese contexto de la guerra y los subsidios a las gasolinas, Petróleos Mexicanos (Pemex) ganó, porque si aumenta el precio de las gasolinas, se va todo para arriba.

"Si no hubiésemos tomado esa decisión heterodoxa... Que no tiene que ver con las fórmulas neoliberales ortodoxas, esto fue único de los pocos países del mundo, luego sí nos siguieron otros que tuvieron que aceptar que no podía aumentar la gasolina tanto. En el caso de nuestros vecinos de Estados Unidos, que la gasolina se incrementó mucho, llegó a costar más que en México, venían a cargar a la frontera gasolina, porque era más barata nuestra gasolina, ahora estamos iguales. Al principio no querían subsidiar, pero terminaron estableciendo un subsidio, y eso ayudó mucho en Estados Unidos, y también en Europa se hizo lo mismo", dijo el mandatario.

AGRADECE A PAISANOS POR REMESAS; PREVE 60 MIL MILLONES DE DÓLARES

Andrés Manuel López Obrador agradeció el envío de remesas hacia sus lugares de origen, por lo que estimó que este año se cierre con una cifra de alrededor de 60 mil millones de dólares.

Reconoció que esta es la principal fuente de ingresos que tiene México, lo que beneficia a 10 millones de familias en todo el territorio, hasta en las comunidades más apartadas. Es un promedio como de siete mil pesos, seis, siete mil pesos por familia mensual.

"Muchas gracias a nuestras paisanas, paisanos por este gran apoyo, porque con estos apoyos que van abajo y con los programas de Bienestar, que también significan inyectar recursos para mejorar a la gente pobre, pudimos evitar el que la gente no tuviese para lo básico durante la pandemia y pudimos evitar muchísimas cosas. Esto nos dio tranquilidad, estabilidad. No hubo asaltos de comercios y se garantizaron los ingresos básicos para millones de mexicanos, sobre todo para la gente más humilde", dijo López Obrador.

"Nunca en los últimos tiempos se había invertido tanto en grandes obras de infraestructura, llámense aeropuertos, trenes, carreteras, distritos de riego, presas. Todo eso significa empleos, significa crecimiento económico"